

## El PIB agropecuario crecerá entre 2.5 y 2.8% en 2010: CNA (El Financiero 28/05/10)

El PIB agropecuario crecerá entre 2.5 y 2.8% en 2010: CNA (El Financiero 28/05/10) Héctor A. Chávez Maya Viernes, 28 de mayo de 2010 El gobierno debe invertir mayores recursos en el sector. Aunque en el primer trimestre el sector agropecuario nacional presentó un decrecimiento de 1.5 por ciento, se espera que al cierre de 2010 avance entre 2.5 y 2.8 por ciento, dijo el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Juan Carlos Cortés García. El gobierno federal debe invertir mayores recursos en esta actividad, ya que es la única que en los últimos años ha garantizado crecimiento económico, creación de empleo, disminución de la pobreza y de la desigualdad, consideró al participar en la entrega de reconocimientos de México Calidad Suprema. La importancia del sector se refleja en que a dos terceras parte de los estados del país les genera más de 5 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB), y a una tercera parte entre 10 y 25 por ciento. Además participa con 40 por ciento de los empleos en la mitad de las entidades. De esa forma contribuye a reducir los niveles de pobreza. El informe Pro Desarrollo Global del Banco Mundial demuestra que si un país crece 1 por ciento, y ese avance viene del sector agropecuario, le genera a los tres deciles más bajos, es decir los más pobres, 250 por ciento más capacidad de gasto que a cualquier otro sector. Estudio Un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) determina que el instrumento más importante para combatir la pobreza, con 52 por ciento de impacto, es la agricultura. "Si hablamos de estabilidad económica es el único sector que tuvo un crecimiento el año pasado en medio de una economía que decreció 6.5 por ciento." De ahí la necesidad de repuntar el sistema de desarrollo vigente y replantear el papel importante del sector agropecuario, ya que éste sigue siendo uno de los elementos más importante de la economía tanto en términos de empleo como de PIB y exportaciones. Cortés García advirtió que el riesgo más importante en el mundo actualmente es la volatilidad en los precios de los alimentos por las disponibilidades, y es un tema que se encuentra por encima de cuestiones como precios del petróleo y crisis fiscales, entre otros. México, al igual que otros países, debe modificar sus estrategias hacia su actividad agropecuaria, basándose en la producción del mercado interno, la expansión del mercado exterior, y la inversión en tecnologías. "Es tiempo de que se entienda el valor del área rural y que se empiece a poner más atención que en el pasado. Debemos enfocarnos a establecer una estrategia para llevar a la agricultura al siguiente nivel."